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В Тверском областном суде
начались слушания по делу
о беспрецедентной для регио�
на взятке в 45 млн рублей.
На скамье подсудимых —
глава Конаковского района
Виктор КРЫСОВ и его заме�
ститель Виталий ОСИПОВ

Гособвинение пытается дока�
зать виновность подсудимых
в покушении на получение
взятки через посредника груп�
пой лиц по предварительному
сговору в крупном размере (ч.
3 ст. 30, п. «а», «г» ч. 4 ст. 290
УК РФ). Крысов и Осипов
свою вину не признают. В на�
стоящее время идет судебное
следствие: история обрастает
новыми подробностями. Сви�
детельские показания уже
дали свидетели обвинения,
у которых, по мнению следо�
вателей, и вымогалась взятка,
а также сотрудники районной
администрации.

Напомним, что по версии
следствия и гособвинения, за
отнюдь не скромное вознаг�
раждение конаковские чинов�
ники обещали передать учас�
ток в 8 га в районе деревни
Федоровское Дмитровского
сельского поселения Завидове
в собственность московской
предпринимательнице Екате�
рине Гладилиной. Вернее, не
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Процесс века пошел

передать, а прекратить про�
цедуру изъятия. Дело в том,
что в 2008 году, когда за 58
тыс. рублей земля передава�
лась из муниципальной соб�
ственности в руки ООО
«Алекс», изначальному вла�
дельцу участка, в постановле�
нии главы района отсутство�
вало поручение заключить
договор купли�продажи. На
этом основании арбитраж�
ный суд признал сделку не�
действительной, и 8 га долж�
ны были «вернуться» в соб�
ственность района. Но на тот
момент директор ООО
«Алекс» уже продал землю
своей знакомой Гладилиной
и ее партнеру Алексею
Мусихину за 1 млн рублей.
А вскоре приобретатели уз�

нали, что цена вопроса —
намного выше.

По большому счету, район�
ные власти могли бы (и дол�
жны были) изъять участок
через суд и затем продать
его — но у же по рыночной
цене: всем известно, что зем�
ля в Конаковском районе —
элитная, и за 1 млн рублей
можно купить в лучшем слу�
чае 10�15 соток. Однако
в суд чиновники не обрати�
лись. По словам выступив�
шей в суде Надежды Баля�
сниковой, которая в 2010
году исполняла обязанности
председателя комитета по
управлению имуществом ад�
министрации Конаковского
района, 14 октября 2010
года по устному распоряже�

нию Виталия Осипова спе�
циалисты администрации
подготовили постановление
№1101. Этим документом
вносились изменения в то
самое постановление 2008
года, в котором отсутство�
вала строка о поручении
комитету заключить договор
с ООО «Алекс», что дало ос�
нования изъять участок из
частной собственности.

По словам выступившей в
суде Екатерины Гладилиной,
о решении арбитражного су�
да по поводу аннулирования
сделки предпринимательница
узнала от своих доверенных
лиц. А потом ей и стало изве�
стно, что представители адми�
нистрации требуют за реше�
ние вопроса 2,5 млн долларов.
Начались переговоры. Пред�
ставители Гладилиной встре�
тились с Осиповым и Калачни�
ковым и договорились «сбить»
стоимость «услуги» до 1,5 млн
долларов. После этого Алексей
Мусихин обратился в право�
охранительные органы. По
словам Екатерины Гладили�
ной, ни у нее, ни у партнера
изначально не было возмож�
ности заплатить такую ог�
ромную сумму чиновникам.

28 октября 2010 года с
рекордной для Тверской об�
ласти суммой взятки (в реги�
ональном СУ СКР до сих пор
вспоминают, как несколько

дней под круглосуточной
охраной у них в здании хра�
нились две коробки с изъяты�
ми деньгами) был задержан
глава Завидовского сельского
поселения, он же и.о. дирек�
тора МУП «Конаково Гарант»
Игорь Калачников. Позже
были задержаны и Крысов
с Осиповым. А Калачникову
удалось скрыться: по некото�
рым сведениям, он находится
в Лондоне. Интересно, что в
последнее время в редакции
тверских СМИ, в том числе
и в нашу, поступают звонки
от человека, который пред�
ставляется Калачниковым. На
вопросы о своем местонахож�
дении звонящий не отвечает,
зато излагает «свою версию
событий». Примечательно
также, что Виктор Крысов до
сих пор является главой рай�
она. И несмотря на то, что
с апреля он пребывает в
СИЗО, заявление об отставке
написал только 18 октября.
Районное собрание депута�
тов должно лишить его пол�
номочий в ближайшее время.

А вынести решение о том,
имели ли место инкримини�
руемые подсудимым дей�
ствия, предстоит коллегии
присяжных. Наш еженедель�
ник продолжает следить
за одним из самых громких
процессов последних лет.
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В частности, на прошедшей
30 октября пресс�конферен�
ции, посвященной вхожде�
нию в отопительный сезон,
ситуацию прокомментиро�
вал министр топливно�энер�
гетического комплекса и жи�
лищно�коммунального хо�
зяйства Тверской области
Андрей Поляков.

Говоря о вышневолоцком
«Лайоне», он отметил: «До�
ходность этого бизнеса низ�
кая. Экономическая целесооб�
разность создания данного
предприятия мне не понятна.
Мы запросили документы,
подтверждающие право
пользования электроэнерги�
ей, заключенные договоры
и т.д. Сейчас могу сказать
только о том, что у населения

С квитанцией не расквитаться
на сегодняшний день заклю�
чены договоры с «Тверьэнер�
госбытом», если потребители
не хотят быть обманутыми,
им сейчас необходимо не зак�
лючать никаких договоров,
и не оплачивать никаких сче�
тов от сторонних организа�
ций». (Здесь необходимо
лишь добавить, что договоры
жителей с гарантирующим
поставщиком заключены
«по умолчанию» и необяза�
тельно должны наличество�
вать в письменном виде).

Мы продолжим следить
за развитием событий вокруг
энергосбытовых компаний
в Вышнем Волочке. Ведь сама
по себе ситуация интересна
даже не с точки зрения того,
кто из хозяйствующих субъек�
тов прав, а с позиции жите�
лей, которые в очередной раз

стали заложниками этого спо�
ра. Но, как показывает прак�
тика, всякий раз, когда речь
заходит о неразберихе в кви�
танциях, дело не только и не
столько в работе поставщиков
услуг ЖКХ и других организа�
ций жилищно�коммунального
комплекса. Проблема зачас�
тую кроется в самих «прави�
лах игры», которые меняются
так быстро, что к ним не ус�
певают привыкнуть ни участ�
ники рынка, ни, тем более,
потребители. Да и те, кто,
собственно, эти правила игры
меняет, тоже не всегда отли�
чаются дальновидностью.

Например, в следующем
году вполне возможны про�
блемы с оплатой горячего во�
доснабжения. Дело в том, что
с 1 января вступает в силу
новый Федеральный закон

«О водоснабжении и водоот�
ведении», согласно которому
тариф на горячую воду будет
складываться из двух состав�
ляющих: платить нужно бу�
дет отдельно за воду, и от�
дельно — за энергию, иду�
щую на ее подогрев. Такая
схема уже действовала до
2008 года, пока горячую воду
с точки зрения тарифообразо�
вания не признали единым
ресурсом, и затем четыре года
потребители платили за кубо�
метры. Теперь же, когда все
вернется на круги своя, велик
риск, что потребители про�
должат оплачивать только ку�
бометры — но уже холодной
воды: все дело в том, что та�
рифы на 2013 год установле�
ны по старой модели. Соот�
ветственно энергетики за по�
догрев воды денег не получат.

Возможные потери в целом
по стране оцениваются почти
в 20 млрд рублей. Тверские
участники рынка ситуацию
пока не комментируют. Воз�
можно, никаких эксцессов и
не случится: Минрегион уже
подготовил необходимые по�
правки к постановлению пра�
вительства, чтобы снять про�
тиворечия в законодательстве.

Но как бы то ни было,
сама история весьма показа�
тельная: если даже на уров�
не правительства РФ возни�
кают недоразумения и недо�
понимания — кто, кому, за
что и сколько должен пла�
тить, то что уж говорить о
рядовых потребителях, для
которых каждое изменение
в квитанции — как очеред�
ная головоломка.
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На Тверском вагонострои�
тельном заводе прошла
презентация уникального
вагона

Межведомственная комиссия
по приемке опытного вагона
габарита RIC модели 61�4476
приняла решение разрешить

ОтRICая обыденность
производство установочной
партии. В работе комиссии
приняли участие ведущие
специалисты ТВЗ, представи�
тели заказчика — различных
служб РЖД, ФПК и железных
дорог России, представители
ТМХ и предприятий, входя�
щих в него, а также партне�
ры по проекту — сотрудники
компании «Siemens».

— Создан уникальный ва�
гон. Такого не только в России
— в мире еще не было, — за�
метил председатель комиссии
Александр Мельников —
И это итог большой кропотли�
вой совместной работы Твер�
ского вагоностроительного за�
вода и компании «Siemens».

Вагон на заседании комис�
сии представляли директор

по технике и производству
ТВЗ Сергей Горин и руково�
дитель проекта «Спальные
вагоны РЖД» компании
«Siemens» Йохан Брабец.

— Реализовать этот про�
ект, чтобы он соответство�
вал двум стандартам, было
очень нелегко. Перед нами
стояла цель взять все самые
лучшие наработки в этой
области из России и Европы
и соединить их воедино, —
сказал Йохан Брабец.

На основании подписан�

ных документов будет при�
нято решение о производ�
стве 200 вагонов габарита
RIC, предусмотренных кон�
трактом с европейским про�
изводителем железнодорож�
ной техники до 2014 года.
Первые тридцать предстоит
изготовить в этом году.

В дальнейшем планирует�
ся разработать на основе
этой модели штабной вагон
и вагон�ресторан. Итак, экза�
мен сдан успешно. Работа
продолжается.
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Виктор КРЫСОВ,
глава Конаковского
района

Виталий ОСИПОВ, замес�
титель главы Конаков�
ского района
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В ближайшем будущем по�
пасть на стадион тверитя�
нам будет так же «просто»,
как проникнуть на закры�
тый объект. Минспорт Рос�
сии предлагает ввести про�
пуск на спортивные меро�
приятия по документам, со�
здание «черных списков»
нарушителей и штрафы для
особо буйных фанатов.

Станет ли на трибунах
спокойнее?

Борис МИЛОВ, болельщик
ФК «Волга» (Тверь):

— Сложно однозначно ска�
зать, к чему приведут такие
меры. Должен, конечно, быть
определенный контроль, по�
скольку инциденты на стади�
оне бывают довольно часто.
Есть официальные данные,
что фанаты футбольных ко�
манд по классификации пра�
воохранительных органов
стоят первыми в списке опас�
ных неформальных моло�
дежных группировок. Даже
«грозные скинхеды», которы�
ми все запуганы, — на вто�
ром месте. Случаи, когда бес�
порядки и мелкие потасовки
во время матчей превраща�
лись в трагедии, к сожале�
нию, не просто не редки —
закономерны. Огромная тол�
па народа, обуреваемая эмо�
циями по поводу выигрыша
или проигрыша своей коман�
ды, легко превращается в не�
контролируемую силу. А для
запала бывает достаточно не�
скольких «подстрекателей»,
иногда даже одного�двух —
тех, кто спровоцирует драку
или беспорядки. Таких ребят
действительно стоило бы
внести в «черный список» на�
рушителей — тех, кому зап�
ретили бы вход на трибуны.
Запрет может действовать
от месяца до года — доста�
точный срок для того, чтобы
обдумать свое поведение.
А еще это хороший стимул не
нарушать порядок. Никто не
заставляет футбольных фана�
тов, к примеру, протаскивать
на стадион фаеры, выкрики�
вать нацистские речевки или
забрасывать игроков снежка�
ми. Иногда болельщики в по�
рыве гнева или радости мо�
гут даже сорвать соревнова�
ние. Неплохим противояди�
ем от агрессии могут стать
штрафы для хулиганов.
Но, с другой стороны, такие
ограничения и запреты мо�
гут не понравиться российс�
ким болельщикам и вызвать
негодование. И тогда уже не
исключены эксцессы за пре�
делами стадиона или
спортивного комплекса.

В соцсети мы провели
опрос о законопроекте. В на�
стоящий момент из 104 про�
голосовавших 52 (50%)
оценили проект негативно.
Положительно к нему отнес�
лись 36 респондентов — это
34,6% голосов.


